
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 記録的暑さの夏が終わり、すっかり秋めいてきました。 

 この秋をもたらした２つの台風には本当に自然災害の

怖さを感じました。９号が過ぎ去った翌朝早く、私は通学

路を確認したのですが、学校に向かう姫の松原、学校裏門

（東門）は倒木により完全に寸断、大浦からの道路は電線

の垂れ下がり、西高前も倒木で車一台がぎりぎり通れる程

度でした。続けざまにきた１０号は大きな被害は必至と報

道等でも大きく取り上げられ、小値賀小学校や分校校舎も避難所として使われました。町

内で避難所や親せきの家等へ避難された方は相当な数だったと聞いています。台風後はし

ばらく停電があったり、町中で屋根にはしごをかけて補修するお宅が多かったりと至る所

で被害が見られました。被災されたご家庭には心からお見舞い申し上げます。 

 その中でもまずは家の前の道路を掃いて落ち葉を集めたり、地区で協力して修繕したり

する小値賀のみなさんの姿には感動を覚えました。３３年前の毎日新聞の「島の教師日記」

というコラム欄に、当時小値賀中の近藤真先生の記事がありました。そこには、台風後５

日ほど停電が続いたこと。近藤先生宅の瓦が約２百枚飛び、自分でシートをかけようとし

ていたら、近所の人が協力して軒の瓦をはがして屋根にかぶせてくれたことが書かれてお

り、被害はひどかったが、かけがえのない大事な物を得た。と締めくくられていました。 

今回の台風でも、大人の姿はしっかりと子供たちの目に映り、間違いなく成長にいい影

響を与えるとともに、小値賀のよき伝統として引き継がれていくものと思います。 

 

 

 

 運動会に向け、学級や全校体育で各種目や表現の練習を重

ねています。それ以外にも応援練習、運動会のテーマやプロ

グラム表紙絵・ポスターの募集など様々な取組を行い、運動

会を盛り上げるとともに、所属感や達成感、リーダー性、責

任感等々、子供たちの成長につなげています。先日は児童会

の代表委員会で今年の運動会のテーマが「勝っても負けても最後まで声をかけ合い 笑顔いっぱ

いの運動会」に決まりました。当日は子供たちが一生懸命に走ったり、笑顔で踊ったりなど元気

いっぱいに輝きながら成長する姿をご覧いただきたいと思います。  

 また、今年度は運動会前にＰＴＡによる奉仕作業として運動場の草刈りを行っていただきまし

た。お忙しい中のご協力、本当にありがとうございました。また、当日は朝からテントを立てる

作業や運動会終了後に片づけの協力を呼び掛けています。大人の皆さんが協力し、手際よく作業

する姿も上述同様、まさに生きた学習になります。ぜひご協力をお願いいたします。 

  

「島から日本一楽しい学校を」 令和 2 年１０月１日 第７号 校長 重村誠一郎 

【運動会をとおして子供を育てる取組】 
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１ 木 
少年の日（６年公報活動）、 

視力検査（１～３年） 

 

２ 金 暗唱タイム、視力検査（４～６年） 読み聞かせ 

５ 月 
給食費集金日、運動会全校練習・応援練習・

係打合せ 
本校交流 1 日 

６ 火 運動会総練習、ALT 来校日 本校交流 1 日 

７ 水 フッ化物洗口 少年の日の活動 

９ 金 体育朝会、運動会準備 本校交流（午後） 

11 日 運動会 

12 月 運動会 代休 

13 火 
運動会片づけ、ALT 来校日、 

家庭学習強化週間（～１９日） 
 

14 水 フッ化物洗口、クラブ活動、避難訓練 全校集会 

15 木 給食費集金日 クラブ、音楽科研究授業、給食費集金日 

16 金 たんぽぽさん読み聞かせ  

20 火  ALT 来校日 

21 水 フッ化物洗口、児童集会  

22 木 修学旅行（６年：長崎市） 修学旅行（６年：長崎市） 

23 金 暗唱タイム、修学旅行（６年：長崎市） 修学旅行（６年：長崎市） 

26 月 給食費集金日  

27 火  ALT 来校日 

28 水 フッ化物洗口、代表委員会 児童集会 

30 金 たんぽぽさん読み聞かせ  
 

【家庭学習強化週間】 

１０月１３日（火）から本年度３回目の「家庭学習強化週間」となって

います。これは年間５回、主に中学校の定期試験期間に合わせて設定して

いるものです。今回は中学校とずれますが運動会後に実施して運動会から

の気持ちの切り替えと家庭学習の習慣化を図ります。家庭学習の定着は、

単に学力の向上だけでなく、テレビやゲームの欲求に負けない自立心や脳

の発達にとてもよい影響を与えると言われています。ご家庭でもぜひ励ましをお願いします。 
 

【運動会参加者名簿の提出について】 

今年度の運動会は、コロナ対策の一環として参加者名簿をあらかじめ家庭数に配付し、当日

の朝、担任に提出いただくことにしました。お手数をおかけしますが、ご理解とご協力をお願

いいたします。 



 


